

## SPD Ortsverein Flein

### Fleiner Weinfest

Die Fleiner Sozialdemokraten sind wieder mit ihrem „SPD- Saftladen“ vor Ort. Wir freuen uns auf Besucher, Gäste, gute Gespräche und kritische Anmerkungen. Wir wollen auch Begegnungen beim „SPD-Saftladen“ nutzen, mit Demokraten ins Gespräch zu kommen. Vor dem Hintergrund der zahlreichen Aufgaben, die wir als Gesellschaft, als Nation, als Mitglied der Europäischen Union zu bewältigen haben, wollen wir auch bei solchen Festen wie dem Fleiner Weinfest Kraft schöpfen, mit Ihnen feiern, uns mit Ihnen austauschen. Am **Samstag, 02. Juli** erwarten wir gegen **18.30 Uhr** unseren **Landtagsabgeordneten Rainer Hinderer**, der wie jedes Jahr das Fleiner Weinfest besucht. Wir freuen uns auf sein Kommen.

### Informationen aus der Bundeshauptstadt

Josip Juratovics Berlin-Brief mit aktuellen Nachrichten aus der zurückliegenden Sitzungswoche des Deutschen Bundestages unter [www.josip-juratovic.de](http://www.josip-juratovic.de) - darin die Themen:

- SPD-Erfolg gegen Fracking
- Demokratische Debattenkultur
- Brexit
- Erbschaftssteuer
- Landrat Piepenburg in Berlin: Gesundheitsversorgung im Unterland

### Einladung zur Fachkonferenz Digitalisierung in den Kommunen Was ist das? Wo stehen wir?

#### Was sind die Herausforderungen?

#### Erste Schritte für mein Rathaus/meine Fraktion. Samstag, 16. Juli, 11.30 - 15.15 Uhr Mannheim Stadthaus N1

Alle sprechen von der Digitalisierung, was aber genau haben wir uns in den Kommunen darunter vorzustellen? Ein Thema, das uns in den nächsten Monaten und Jahren beschäftigen wird und zu dem mit dieser Fachkonferenz ein erster Aufschlag gemacht werden soll.

Nach einem Input von Michael Gutjahr wird es eine Diskussionrunde mit Kommunalpolitikerinnen geben. Nach der Mittagspause folgen zwei parallele Workshops. Themen:

**1. Von E-Gouvernement bis Open Data:** Wie Kommunen ihre Verwaltung fit fürs digitale Zeitalter machen können und was sie alles zurückbekommen, wenn sie sich in die Daten schauen lassen.

**Gerd Armbruster**, Leiter der Abteilung System- und Netzwerkmanagement im Fachbereich IT der Stadtverwaltung Mannheim

**Norman Weisenburger**, Hackerstolz e.V., Verein zur Förderung der digitalen Kultur in der Region Rhein-Neckar und darüber hinaus

**2. Social Media:** Wie ich Twitter, Facebook und Co. für meine Stadt/Gemeinde oder für mich als Kommunalpolitiker/ Fraktion/im Wahlkampf nutzen kann - fachliche Grundlagen und Praxistipps.

**Christian Soeder**, Blogger, Social-Media Experte **Tanja Sagasser-Beil**, SGK-Geschäftsführerin Anmeldungen bis zum 13. Juli 2016 in der SGK-Landesgeschäftsstelle HN, SGK-Baden-Württemberg e.V., 74074 Heilbronn, Tel. 07131 783625 Fax 07131 783631, [info@sgk-bw.de](mailto:info@sgk-bw.de)

### Rainer Hinderer MdL zum Vorsitzenden des Sozialausschusses gewählt

Der Ausschuss für Soziales und Integration des Landtags von Baden-Württemberg hat in seiner ersten Sitzung den SPD-Landtagsabgeordneten Rainer Hinderer einstimmig zu seinem Vorsitzenden gewählt.

Hinderer betont, dass eine Vielzahl an Aufgaben und Herausforderungen in den nächsten fünf Jahren auf das Gremium zukommen werde. Der demografische Wandel, eine zunehmend älter werdende Gesellschaft, verlangten nach passgenauen Antworten. „Wir müssen selbstbestimmtes Leben im Alter und die Begleitung unserer jungen Mitmenschen - sei es in der Kindertagesbetreuung, in der Schule oder bei der beruflichen Integration - sicherstellen“ so Rainer Hinderer MdL. „Besonders die Familien im Land, in ihrer ganzen bunten Vielfalt, brauchen Unterstützung, um Erziehung und Beruf oder Pflege und Beruf gut miteinander vereinbaren zu können.“

Außerdem müsse die soziale Infrastruktur „erhalten, gepflegt und weiterentwickelt werden“. Krankenhäuser, Einrichtungen der Jugend-, der Behinderten- oder der Wohnungslosenhilfe, Hospize und Begegnungsräume legten einen Grundstein für das gesellschaftliche Zusammenleben. Hier sieht Hinderer auch die Zusammenarbeit mit Kirchen und Sozialverbänden für unabdingbar. „Sie sind mit Garant für den sozialen Zusammenhalt in unserer Gesellschaft.“ Neben den bisherigen Aufgabengebieten befasst sich der Ausschuss in dieser Legislaturperiode auch mit dem Thema Integration. Für viele, der bei uns Schutz suchenden Menschen rückt nun - nach der Notaufnahme in den Erstaufnahmestellen - die Frage der Integration in den Mittelpunkt. „Wohnen, Bildung, Arbeit und Beruf, gesellschaftliche Teilhabe für die Menschen, liefern uns Fragestellungen, die wir mit Bedacht bearbeiten sollten“, betont der Ausschussvorsitzende Rainer Hinderer MdL.

„Dabei muss es für uns als Sozialpolitiker eine Selbstverständlichkeit sein: auch in Sachen „Integration“ geht es immer um Menschen: Kinder, Frauen, Männer, Junge und Alte, Gescheite und weniger Begabte. Und deshalb sollte die Menschlichkeit - Humanität, Nächstenliebe, Solidarität - immer der Maßstab unseres Handelns sein - und auch Maßgabe für unsere Diskussionen und Debatten im Ausschuss.“

Heidi Scharf-Giegling Pressesprecherin